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Ata de Reunião do GT REGULATÓRIO ABIHV 

 

Participantes: Fernanda Delgado (ABIHV), Daniela Pizzo (FFI), Andre Bueno (FFI), 

Jamile Brunhara (FFI), Camila Nunes (Voltalia), Diego Aspee (Serena), Fernanda 

Zardo (Casa dos Ventos), Tatiane Pinho Teixeira (Vale), Ana Meyer (Engie), Lana 

Gomes (Eletrobras), Pedro Dittrich (Casa dos Ventos), Dalila Hemckmeier (Engie), 

Frederico de Almeida Fonseca (convidado- Rolim),), Gabriela Oliveira (Atlas Agro), 

Luiz Mello (Thyssenkrupp), , Priscila Rochinha Lino (Auren energia) e Felipe Janssen 

(Engie) 

 

Convidados: Elise Calixto Hale Crystal (Rolim), Maria João Pereira Rolim (Rolim); 

Ana Paula Lichfett Borges (Rolim), Edgar Junqueira Freire (Rolim), Frederico Fonseca 

(Rolim) Vivian Marcondes de Oliveira (Rolim), Helson Braga (ABRAZPE), Felipe Braga 

(ABRAZPE) 

Reunião # 17 

Data: 30/01/2024 

Local: Teams - online 

Pauta e decisões 

Tema Decisão 

Marco legal da ZPE (Lei 
11.508/07) 

Sr. Helson Braga participou da reunião do GT como 
convidado e apresentou as iniciativas da ABRAZPE 
com relação à modernização do marco da ZPE.  
 
Ele informou que boa parte das sugestões ABIHV já 
foram consideradas/incorporadas à proposta de 
substitutivo ao PL 5957/13 que será apresentada em 
breve ao Congresso em nome da ABRAZPE. 
 
Essa proposta de substitutivo será disponibilizará ao 
GT regulatório da ABIHV para permitir novas 
contribuições. 
 
Os representantes da ABRAZPE encerraram sua 
participação na reunião após este tópico, 
permanecendo apenas o escritório Rolim como 
convidado. 

Ações acordadas: 

Circularemos o documento da ABRAZPE 

Minuta Anteprojeto de Lei 
do H2 da Câmara dos 
Deputados (PL 2308/23) e 
incentivo de R$/ Kg 

Avaliamos as respostas relativas à inclusão dos 
conceitos de “temporalidade” e “adicionalidade “ na 
proposta de emenda referente à taxonomia, sendo que 
a maioria dos respondentes votou pela não inclusão 
via respectiva enquete. 
 
Quanto às propostas de emendas circuladas em 31/01, 
não houve manifestação, com exceção de um pedido 
da Atlas Agro, que entendemos estar contemplado 
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pelas inclusões feitas (inclusão de §§ nos artigos de lei 
da ZPE e reativação do REIF). 
 
Em continuidade, a Dra. Maria João, juntamente com 
outros integrantes do escritório Rolim, fez uma breve 
exposição acerca do que considera uma boa estratégia 
em termos dos pleitos para o H2V e da proposta de 
redação acerca do incentivo por kg. Na visão do 
escritório, ainda não deveremos abandonar nenhuma 
alternativa de benefício/proposta de emenda, ainda 
que a alternativa do Kg figure como destacar. 
 

Esse benefício por kg produzido consistiria na criação 
de um crédito financeiro por BRL/KG de H2V produzido 
ou por tonelada de emissão de carbono evitada.  
 
Nesse sentido o grupo discutiu se o benefício deveria 
abranger o hidrogênio de baixo carbono – ou só o 
hidrogênio verde – e se a fórmula relacionada ao 
cálculo do crédito deveria ser incluída no texto de lei 
ou se deveria ser prevista no regulamento somente. 
 
FFI se manifestou expressamente pela fórmula 
prevista na lei e Serena se manifestou pela fórmula via 
regulamento. Não houve manifestação dos demais. O 
grupo consentiu que a ABIHV deve pleitear o incentivo 
apenas para o Hidrogênio Verde.  
 

Ações acordadas:  

O escritório Rolim irá continuar trabalhando no 
aperfeiçoamento do texto, com a contribuição dos 
participantes. 
O tema será apresentado em BSB para sentir a 
receptividade dos parlamentares e assessoria. 
Texto dos incentivos ficará concentrado no hidrogênio 
verde. 
 

Reforma Tributária Informado sobre a mobilização de Brasília acerca da 
regulamentação da Reforma Tributária (Lei 
Complementar) e com isso a necessidade de iniciar os 
debates para as propostas no âmbito do GT. 
 

Ações acordadas:  

 
Os participantes do grupo deverão apontar os 
responsáveis internos de cada empresa para 
discussão dessa questão tributária e iniciar o esboço 
do que seria o regime fiscal privilegiado para o H2V.  

Minuta Anteprojeto de Lei 
do H2 do Senado 

Tão logo ocorra a conclusão das emendas do PL da 
Câmara, os textos do Senado serão adequados. 

Outros N/A 

 


